

una botella en la mano, se inflirió una grave herida en la frente; y por último, un anciano se rompió un brazo en la calle de Preciados.

De mañana á pasado aparecerá en la *Gaceta* un decreto dictando reglas para la reposición de los registros destruidos. Al propio tiempo se dispondrá la reconstitución de los que han sido incendiados en Barcelona y Sevilla.

También parece que ha empezado á imprimirse el primer cuaderno de la estadística del movimiento de población, que comprende, según nuestras noticias, varios estados relativos á las defunciones ocurridas en el año 1873, clasificadas por las causas que las produjeron y por el sitio de la población en que se verificaron, con expresión de los barrios, pisos y otras circunstancias, para el conocimiento de la higiene y salubridad de Madrid.

Anoche á última hora, por indisposición de la señorita Ramos, se suspendió la representación de *D. Tomás*, poniéndose en escena otras tres piezas en lugar de dicha obra.

Debajo de un pontón de una de las calles de Barcelona se halló anteayer un feto humano en estado de descomposición y medio comido por los ratones y otros animales.

Dice una carta de Bayona que D. Carlos no se cansa de enviar emisarios al Centro y á las provincias catalanas para ver si puede encender de nuevo la guerra civil.

Corre en Tafalla el rumor de haber sido fusilados por orden de Carasa y por sospechas de traición varios titulados brigadieres y oficiales procedentes del ejército del Centro.

Los carlistas arrojaron el día 8, desde San Marcos, 13 granadas sobre Rentería, sin causar bajas. Una de ellas cayó en la ermita don de se estaba celebrando misa.

El *Vigilante*, periódico que se publica en San Martín de Provensals, ha sido suspendido por orden del gobernador de la provincia de Barcelona.

Continúa en Bélgica la huelga de los trabajadores, contra los cuates se han mandado tropas al mando del general Goethals.

En Vinaroz se ha celebrado el aniversario del ataque por los carlistas de aquella población, en el que perdieron 102 individuos entre muertos, heridos y prisioneros.

Según el *Irurac-bat* de Bilbao, la candidatura liberal-fuerista por la provincia de Alava, es la siguiente: Para diputados: Sres. D. Mateo B. de Moraza y D. Bruno Aragon.

Para senadores: generales Quesada y Loma, marqués de Alava (Zulueta) y Echevarría y Fuertes.

En Guipúzcoa, según el mismo periódico, los que tienen mas probabilidades de triunfar son los Sres. D. Fermín Lasala y D. José Manuel Aguirre y Miramon.

Anteayer se inscribieron en el registro civil de esta corte 40 nacimientos y 75 defunciones diferencia en contra de la población 35.

Ayer conferenciaron con el señor presidente del Consejo los directores generales de infantería y carabineros, el Sr. Cardenas y el marqués de Manzanedo.

Ayer tarde celebró sesión ordinaria el ayuntamiento de esta corte, ocupándose del despa-

cho y aprobación de los asuntos informados por las respectivas comisiones. Asistieron tan solo ocho concejales, terminando la sesión á las cuatro y media.

En la calle de Hortaleza fué recogido ayer á las once y media de la mañana por los guardias de orden público, y conducido primero á la casa de socorro del segundo distrito y después al hospital de la Princesa, un joven de trece años yerto de frío.

El embajador de Bélgica conferenció ayer con el alcalde de Madrid con objeto de aclarar ciertas formalidades necesarias para el pago de los cupones del empréstito Erlanger á los tenedores belgas.

Según asegura una carta de Tortosa, se ha dicho en Uldecona que el domingo último se reunieron en Aleanar, pueblecillo inmediato á San Carlos de la Rápita, algunos carlistas de los pueblos de San Jorge, La Cenia y otros, sin duda para conferenciar sobre alguna nueva intenciona.

Se han circularo ya á los alcaldes de los pueblos del Maestrazgo las órdenes convenientes para que recojan las armas á todos los que no estén provistos de las correspondientes licencias para usarlas.

En Morella no ocurre novedad. El vecindario y las fuerzas del ejército están en completa armonía y procuran hacer llevadero el crudo invierno que les azota, celebrando amenas reuniones en las que se rinde culto á las artes.

A pesar del abrigo que se les procura á los centinelas, especialmente á los que están en el *Macho*, ha habido necesidad de retirar á dos ó tres de ellos medio asfixiados de frío.

La compañía francesa de vapores trasatlánticos acaba de sufrir una nueva pérdida.

El vapor *Luisiana*, al entrar en el río Paulillac, ha sido abordado por el *Gironda*, buque de las mensajerías marítimas, y se ha ido á pique á consecuencia del choque.

El *Luisiana* venia de Cuba con un cargamento completo de mercancías y algunos pasajeros, de los que han perecido 14.

El *Gironda*, que en el momento del accidente emprendia su viaje regular al Brasil y á la Plata, ha sufrido tambien grandes averías, á consecuencia de las cuales ha tenido que dirigirse remolcando á Burdeos para repararlos.

Acaba de leer Mr. Jamin á la Academia de Ciencias de Paris un escrito sobre la manera de conseguir un electro-iman con limaduras de hierro dulce.

Al efecto se encierran aquellas en tubos de cobre, sujetándolos á una presión, y magnetizadas por los medios ordinarios, se consigue una fuerza de inducción magnética igual á la de un electro-iman de acero, de dimensiones análogas á las del tubo referido. El resultado se explica por la consideracion de que un metal en su estado ordinario, no poseyendo poder ninguno magnético, puede en un estado dividido y por la compresion de sus partículas adquirir un magnetismo semejante al del acero. Se supone que la polaridad depende de la separacion entre las partículas, principio aplicable al acero, en sus propiedades magnéticas, por su manera de ser en su constitucion.

Dicen de Orleans (Francia) que á fin de reanudar la guerra del Centro y de Cataluña, D. Carlos llamó primeramente al célebre Cuacala, al cura de Flix y Marco de Bello, y lo

espuso su plan de levantar de nuevo contra el gobierno constituido á los pueblos del Maestrazgo y Bajo Aragón; pero dichos cabecillas, con buenas razones, se escusaron de admitir la comision, y en su vista fué llamado últimamente el antiguo jefe Segarra, uno de los principales autores del último levantamiento, y á pesar de que se le colmó de consideraciones, no pudo menos de ponderar la dificultad de la empresa, negándose, en su consecuencia, á realizarla.

El pretendiente, indignado ante esa actitud de uno de sus mas fieles parciales, le envió á Tolosa en clase de arrestado.

De *El Noticiero Bilbaíno*, correspondiente al día 8, tomamos las dos noticias siguientes:

«Sigue el tiempo presentándose con tendencias á regalarnos abundantes nieves. Ayer estuvo gran parte del día nevando, formándose una buena capa blanca, no solo en los puntos altos, sino hasta en las calles de la población. En el barrio de San Francisco, y en otros sitios vimos á los barrenderos recogiendo la nieve y haciendo con ella gruesas bolas de algunas arrobas de peso.

—Al pasar ayer mañana por el camino de la Naja un piquete de soldados, resbalóse uno de estos que marchaba próximo al muelle, cayendo á la ria con su fusil y municiones. El soldado parece que no sabia nadar y corria gran peligro de perecer, pero tuvo la fortuna de agarrarse con mano fuerte á las barras de hierro del embarcadero de la fábrica de harinas de los Sres. Zabala y Arnedo, sosteniéndose en tan difícil posicion hasta que uno de sus compañeros pudo ayudarle y ponerle á salvo»

Apuntes para la historia de la legalidad electoral.

El Sr. D. Sebastian Miranda, candidato por el distrito de Medina del Campo, y que según confesion propia es leal y consecuente partidario de la dinastía y los principios conservadores, se retira de la lucha, habiendo dado á sus electores un manifiesto que empieza así:

«Estaba en la persuasion que al presentarme candidato por este distrito se habia de observar la mas completa neutralidad; pero hoy, convencido estoy que el nombramiento de diputados provinciales, las próximas renoyaciones de alcaldes y cambios de ayuntamientos, no han sido debidas al mejoramiento de la administracion pública, sino á previos servicios y compromisos de apoyar la candidatura del Sr. Gamazo.»

Los periódicos portugueses vienen llenos de elogios á la memoria del marqués de Sa da Bandeira, y describen minuciosamente los funerales del ilustre general, veterano de la libertad portuguesa.

El cadáver fué llevado de Lisboa á Santarem en medio de la mas solemne pompa.

En la ciudad de Palencia van á introducir el alumbrado de gas, á cuyo efecto gestiona una empresa para quedarse con tal servicio.

Sin embargo de la mucha nieve que ha caido en los últimos dias y de la que aun sigue cayendo, el servicio por la vía férrea de Santander se verifica con bastante regularidad.

ULTIMAS NOTICIAS.

No es exacto, como dice un periódico, que el Sr. Gascon y Cánovas haya sido

nombrado subsecretario interino del ministerio de Hacienda.

El Sr. Fabiá no tomará posesion de la plaza de consejero de Estado en tanto que no se nombre el nuevo subsecretario.

Se indica como mas probable el nombramiento del Sr. D. Fernando Cos-Gayon, antiguo redactor de *La Epoca*, y director de Contribuciones que fué, para la subsecretaría de Hacienda.

Se ha aprobado una propuesta reglamentaria de capellanes en la categoria de término y ascenso con destino á Ultramar.

Por la direccion de ingenieros se ha aprobado una propuesta de pensiones en la academia de ingenieros.

Por el comandante general de Vizcaya se ha dispuesto que no se entreguen las obras en construccion sin estar totalmente terminadas.

Han sido aprobadas las cuentas del material de ingenieros de la isla de Cuba en el ejercicio de 1874-75.

Anoche falleció el oficial del ministerio de Hacienda D. Federico Eguilaz, funcionario tan antiguo como apreciable, su muerte ha sido sentida por cuantos le conocieron.

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros.

En los centros oficiales no se ha recibido ninguna noticia importante acerca de la insurreccion carlista hasta la hora de cerrar nuestra edicion.

GACETILLA

Sr. presidente, no lo entiende V. S.—El domingo en la tarde y noche cayó sobre esta villa una espléndida nevada; estamos en jueves, y no obstante los dias transcurridos, se hallan intransitables todas ó la mayor parte de las calles de Madrid. Otras veces que esto ha sucedido, el ayuntamiento, cumpliendo con su deber y haciendo uso de sus muchos recursos sacados de los bolsillos de los vecinos, en lo que no ha andado escaso el que de real orden nos administra, ha admitido á todos los brazos pobres, que se han presentado á ganar un jornal, que en estos dias no encuentran en ninguna parte, y con ellos armados de picos, palas y azadones, la nieve ha desaparecido por encanto. El señor presidente ha querido ahorrar sin duda estos gastos, y ha consentido que se ponga la poblacion de tal manera, que mas parece cuadro que Corte, llena de estiércol y de basura, que tampoco han recogido los carros de ella. Mucho esperábamos de la capacidad del presidente, pero confesamos ingenuamente, que han sido defraudadas en este caso nuestras ilusiones.

Veremos hoy si se cumple lo que nos anuncia *La Correspondencia* de anoche, y que han acordado los tenientes de alcalde para que desaparezca la nieve en todo el dia, lo cual es necesario, porque el barómetro baja y es muy posible que el hielo nos regale otra manta copiosa, por dejar mal al anuncio pomposamente expresado en el periódico competentemente autorizado.

Mañana se estrenará en el teatro de Eslava una comedia en dos actos, original de nuestro querido amigo el conocido escritor don

Rafael Palomino de Guzman, de cuya produccion tenemos las mejores noticias.

Teatro del Circo.—La empresa de este coliseo prepara para celebrar el natalicio del inmortal ingenio D. Pedro Calderon de la Barca, la comedia *El magico prodigioso*, de aquel insigne poeta, que se pondrá en escena el dia del aniversario. Para hacerlo con toda la esentacion que se merece el mérito de la obra, se están pintando once decoraciones por los escenógrafos D. Federico Soler y Rovirosa y don Luis Muriel, adecuadas á la propiedad de la misma. Estamos seguros que el público será complacido, y que la empresa logrará ver en sus sacrificios y con la esplendidez que acostumbra á hacerlo la buena sociedad de Madrid, cuando se sabe interpretar sus deseos.

Con el título de «Tarde y con daño» se estrenó anoche en el teatro de Variedades una pieza en un acto y en prosa, que fué acogida por el público con marcada frialdad, y que seguramente hubiera obtenido un éxito menos satisfactorio á no estar encargados de la interpretacion principalmente los Sres. Luján y Riquelme.

Signe fatídico el Zaragozano anunciando aun para el 26 del presente mes, y respecto á Valencia, Murcia y Cataluña, nieves, frios, truenos algunos dias, lluvias y otros, etc., ó mejor dicho, la mar.

En un juzgado.
—¿Quién es el actor?
—Servidor de V. S., señor juez.
—Proponga V. la demanda.
—Es que yo soy el demandado.
—Pues no dijo V. que era actor?
—Sí, señor, actor dramático, para servir á usted.

ADVERTENCIA

Ayer entregamos á D. Emilio Fernandez el último giro contra todos los suscritores que estaban en descubierto hasta el 31 de Diciembre pasado.

Esperamos que se servirán recoger las letras á su presentacion.

BOLSA DE MADRID

Comunicacion Oficial del día 13 de Enero.
FONDOS PUBLICOS.
El 3 por 100 consolidado español, á 16'9-85-875.
Fin mes, 16'95.
Fin próx., á 17'10.
Obligaciones por ferro-carril, de á 2,000 reales, nuevas, á 29.
Bonos del Tesoro, viejos, á 53'60.
Idem id. nuevos, 53'25.
Billetes hipotecarios, á 102'25.
Acciones del Banco de España, á 177.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—*El barbero de Sevilla*.
TEATRO ESPAÑOL.—A las ocho y media.—*Un novio á pedir de boca.*—*La gaceta* del año.
TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho y media.—*La Fornarina.*—*La casa de fieras.*
TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media.—*El juramento.*
TEATRO DE APOLO.—A las ocho y media.—*Cid Rodrigo de Vivar.*—*Roncar despierto.*
TEATRO DE LA COMEDIA.—A las ocho y media.—*La fiesta del hogar.*—*Mesa revuelta.*
TEATRO DE VARIADADES.—A las ocho y media.—*Las citas á media noche.*—*Tarde y con día.*—*La familia Pesadilla.*

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL, Corredora Baja de San Pablo, núm. 43.

cuanto por cálculo, no tomó sino una parte muy ventral en las rebeliones.

El digno Luquin Trinquetaille se desposó con Estefaneta, y aunque tenia una confianza ciega en su mujer, y ella la merecia de todas veras, sentia no haber ahogado al bohemio.

Maese Laramée murió al servicio del baron .

El venerable abate Mascarolus dió aun infinitas recetas maravillosas á madama Dulcelina; y esta construyó aun bastantes nacimientos [para las Navidades, que felizmente no se volvieron á parecer al fatal de 1632.

FIN.

—El último favor antes de morir. j
—Habla... habla, hijo mio! Desde ahora te lo concedo.

—Quisiera ver una vez, una vez aun, á vuestra hija... á la que me ha dado un nombre cristiano... También ella, ay de mí tiene demasiado que perdonarme.

—Reina, tu madrina? consiento en ello con mucho gusto... Elzear, hermano mio, queréis ir á prevernia?

—Son contados los minutos; es preciso pensar en Dios, hijo mio, dijo Elzear á Erebo.

—Por piedad, que yo la vea... ó moriré desesperado, dijo Erebo con acento tan penetrante, que el padre Elzear salió.

Tomó Raimundo V entre sus manos las de su subriño; ya estaban heladas...

—No viene... dijo Erebo... y sin embargo es preciso que yo...

—Ahogóse su voz, y no pudo continuar.

Reina se presentó acompañada del padre Elzear.

Alzóse Erebo sobre el codo izquierdo; con la mano derecha tuvo bastante fuerza para romper una cadentilla de oro que tenia al cuello, y la alargó á Reina, señalándole con lánguida sonrisa la palomita esmaltada que habia suspendido de ella tomada en otro tiempo en las rocas de Ollivoules, y le dijo... Os la vuelvo... ¿me perdonareis?

—Llevaré siempre esta cadena en memoria del día en que salvásteis á mi padre, contestó Reina con angustiosa emoción.

—¿La llevaréis siempre? dijo Erebo.

—¡Siempre! respondió Reina sin poder detener el llanto.

ANUNCIOS

ACEITE

DE BELLOTAS, CONCENTRADO

CONTRA

la canicie, la calvicie y la alopecia.



El tratamiento de toda afección del cuero cabelludo, sea incipiente ó crónica, debe ser basado en los conocimientos anatómicos, fisiológicos y medicinales de la piel del cabello. En esto, el tratamiento será estéril ó aseptico. Los fabricantes y vendedores de pomadas, aceites, aguas y tinturas pilosas, poseen estos conocimientos en general? Pueden precisar las causas diversas que han producido esta ó la otra calvicie ó秃头 y las sustancias propias a combatir? Evidentemente que no. Su propósito es vender mucho; que su acción sea nula ó peligrosa no les inquietan.

Nuestros estudios nosográficos filosóficos, que tras consultas con los señores Pinael, Boerhaave, Sauvages, Van Viegen y otros nos han servido de base para la confección de estos productos.

La constante experiencia de 17 años, los certificados médicos, las cartas particulares y catequesis de medicina que poseemos, prueban que nuestro aceite de bellotas con agua de violeta es higiénico y el único que posee la vida de hacer salir el pelo, contener su caída, nutrir el enfermo, ocultar y retrasar la aparición de las canas, conservar, desenredar y lusturar la cabellera y la barba.

También se lo pone muchas al salir de la cama, que es cuando los poros están abiertos, para evitarlos constipados crónicos.

Se vende en la fábrica, calle de Jardines, 3, Madrid, y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías, a 6, 12 y 18 rs. frasco.

Exíjanse mi prospecto, bulto y etiqueta, que hay rufes falsos floreados.

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

POLVOS PARA EL ROSTRO.

No mas volupinas ni blancos para la cara. Los intintables, inofensivos y haratinosos polvos de fresa, rosa y ambrosia blanquean y embellecen el cutis de las señoras como ningún otro artículo de tocador conocido.

Son admirables para artistas líricos, coreógrafos y dramáticos por su adhesión y permanencia.

Se usan solos ó poniendo antes un poco de crema de nieve, que vendemos a 6 y 12 reales bote y 2 onzas, y el resultado es precioso, admirable y sano.

Precios, 4 y 8 rs. frascos blancos y 6 rosales; 25 por 100 de descuento por mayor. Jardines, 3, Madrid, y en 900 perfumerías. Inventor, L. de Brea y Moreno.

LA CLOROSIS, LAS ESCRÓFULAS, EL EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE, la debilidad general y las demás enfermedades que de ellas emanan, desaparecen con el uso frecuente del

JARABE DE PROTO-ioduro DE HIERRO INALTERABLE.

Preparado por el Doctor Simon, Caballero de Gracia, 3, Madrid.

Gusto agradable, eficacia tangible desde los primeros días, conservación perfecta, asimilación fácil y sin fatiga del estómago, etc.

Precios: 18 y 10 rs. frasco, según tamaño.

Depósito: en las principales farmacias de España y América.

A LAS SEÑORAS DE TODAS CATEGORIAS.—Queréis salud y belleza en el rostro? Usad la crema de nieve y alendrada como cosmético.

Esta sobeana invención, sin sales de ningún género, deja el cutis limpio, blanco, nacarado, suave, lozano, esponjoso, liso, aterciopelado, sin arrugas, purgado de toda irritación y sin manchas pardas al rojas, caspa, rictas, sabañones ni escama.

También resalta los ojos por el efecto de viruelas, tercaas, tate ícia y fiebre tifóidea.

Muchas señoras le usan para el cabello; con preferencia a todas las pomadas conocidas: otras se la ponen antes de darse los polvos de fresa, del rey Divi, de arroz, amilón y voluptina, por ser mil veces mejor que aglomerar, y que el aducido cold cream; los hombres se la dan después de afeitarse y como brillantina para la barba.

Muchísimas personas la usan en invierno para el aseo de los pies, (sobre todo desde que abunda tanto el reumatismo) por su brevedad y eficacia para limpiar la inmundicia, y por no tener los inconvenientes de la humedad, de los ácidos y álcalis de los jabones.

El uso de esta crema regula la función de los cuatro elementos diversos, que constituyen en su estructura: el derme, el tegido papilar, la epidermis y la epidermis.

También se pone en piscas activadas con el uso diario de esta crema.

Las cinco glándulas ó causas microscópicas siguientes:

Las mucosas, que secretan la materia mucosa blanca.

Las aromáticas, que secretan las materias colorantes de la piel.

Las tricogenas, que engendran los bulbos pilosos.

Las sebáceas, que secretan un humor untoso.

Las sudoríferas, que secretan el sudor.

La venta realizada de 5.330 libras siempre creciente, los elogios espontáneos de la prensa, y el mucho favor que le ha dispensado el público, hace su mejor alogia.

Señoras: os aconsejo sinceramente, procurad de vuestro tocador las cremas, pomadas, aguas y cold creams, con sales, de plomo, bismuto, zinc, tártaro ó potasa, por ser nocivas a la salud.

Se venden en la fábrica, calle de Jardines, 3, Madrid y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías, depositarias del Aceite de Bellotas con sava de coco, para reproducir y contener la caída del cabello.

El inventor de ambos cosméticos, L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

NOTA. Aviso a los señores médicos.—Se prepara todos los días una crema de nieve, emoliente, detergente y sin aroma, que aun que cosmético, es admirable para las grietas de los pechos, labios y manos, para curar y precaver los sabañones, inflamaciones, erisipela, para picor herpético y para limpiar heridas en la cara.—A 3 rs. onza y 8 reales bote; 25 por 100 de descuento por mayor.

OTRA. A los heridos en campaña, de capitán para abajo, que se estén curando en Madrid, se les dará gratis, esta receta de fácativo, por un año.

LIMONADA PURGANTE

DE

CITRATO DE MAGNESIA

PREPARADA POR EL DOCTOR SIMON.

Lo agradable de esta bebida, sus preciosos efectos como laxante eficaz sin causar la menor irritación en el tubo intestinal, y sobre todo las magníficas curaciones que produce su frecuente uso en las personas que padecen de escoco ó alteración de los humores biliosos, la hacen preferible á todas las demás conocidas, como lo atestigua el inmenso consumo que de ella se hace, desde que el Doctor Simon la dió á conocer en España.

Para poner al corriente á nuestros lectores de las ventajas de este producto farmacéutico, bastará reproducir en parte lo que en la *Gaceta Médica* publicó un aventajado facultativo de esta Corte. Después de lamentar la repugnancia que inspiran los purgantes en general, y más todavía la necesidad que hay, para evitarlo, de sustituirlos con pastillas confeccionadas con drásticos, á trueque de reducir la masa dice:

«Pues bien, todos estos males evita, todos estos inconvenientes aleja la limonada de citrato de magnesia. De hermoso color y transparencia que la asemejan á una naranjada común, de agradabilísimo sabor, que la hace confundir con una de esas bebidas preparadas para recreo, su acción es tan segura como pronta, y no se sabe si alabar mas la suavidad del gusto ó su modo de obrar. Sin ocasionar á mas leve peso en el estómago, ni el menor asomo de dolor en todo el conducto intestinal, produce fáciles y abundantes deposiciones, cual ningún otro laxante y es tal la facilidad con que se presta el enfermo á tomar el medicamento que con frecuencia piden los niños más, apenas acaban de apurar la primera dosis.»

El precio de cada botella es de 8 rs. vn., y lo mismo el de cada frasco de polvos preparados para hacerla. Estos polvos, que se conservan indefinidamente, son los que se mandan á provincias; y tienen, sobre la limonada ya hecha, la ventaja de hacerla gaseosa con solo disolverlos en una botella tapada. Para mas explicaciones dirigirse á su laboratorio calle del Caballero de Gracia, núm. 3, Madrid.

NOTA. No confundir este producto con la limonada de tartrato de magnesia, bastan e parecida á él; pero que, si bien es mucho mas barata, produce irritaciones y dolores en el tubo intestinal.

FABRICA DE CHOCOLATES

MOVIDA AL VAPOR!

MATIAS LOPEZ.

CUENTA 35 AÑOS DE EXISTENCIA.

Está premiado en todas las exposiciones á que ha concurrido, y últimamente en la de Viena con medalla de Progreso.

Para la elaboración de los chocolates tiene montada una de las mejores fábricas de Europa, movida al vapor y con máquinas de considerable fuerza. El aumento que de día en día viene experimentando demuestra el favor que el público le dispensa: la bondad de sus cosas no tiene rival: es la casa que mas fabrica y mas vende.

Precios: de 4 á 20 reales libra.

CAPES.

Madre con mas acuidad é inteligencia prepara este néctar delicioso; véase el traslado que sobre la utilidad y preparación del café escribió el Sr. Lopez en 1870.

Precios: 3, 12 y 16 reales libra.

TÉS.

Buenas variedades y excelentes clases el Sr. Lopez en su despacho, Puerta del Sol, número 11; Paquetes de una á ocho onzas.

Precios: de 2 á 5 reales onza.

SOPAS.

El sago, tapioca y arrow-root que confecciona el Sr. Lopez pueden competir en precio y calidad con las mas acreditadas del extranjero.

Precios: á 6, 8 y 14 reales libra.

1.200 paquetes de venta en Madrid y 3.000 en provincias.

DEPOSITO CENTRAL, PUERTA DEL SOL, 13.

Para los pedidos dirigirse á la fábrica, Palma Alta, número 8.

CHOCOLATES DE MADRID

COMPANIA COLONIAL

FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854.

ONCE MEDALLAS DE PREMIO.

CAFÉS Y TÉS SUPERIORES.

Depósito general. Mayor, 18 y 20.

VAPORES-CORREROS DE A. LOPEZ Y COMPANIA



Desde el mes de Noviembre queda establecido un nuevo servicio de tres viajes mensuales del modo siguiente:

De Cádiz los días 10 y 20 para Puerto-Rico y Habana.

De Santander el día 20 para idem., tocando en Coruña.

De Coruña el día 21 para Puerto-Rico y Habana.

De Habana los días 6 y 16 para Cádiz.

De idem, el día 16 para Coruña y Santander.

Mas informes de los agentes en Cádiz, A. Lopez y Compañía; Barcelona, D. Ripoll y Compañía; Santander, Angel B. Perez y Compañía; Coruña, B. De Guardia; Valencia, Dart y Compañía; Almería, Foces hermanos; Y Camp; Madrid, J. de Brea y Moreno, Alcala, 28.

TINTURA DE ARNICA.

Este producto farmacéutico elaborado por el Doctor Simon con las flores de dicha planta (*Arnica montana* L.) cogidas en la cordillera de los Vosges (Alpes), obra como excelente repelente contra las contusiones, evitándose así la inflamación de la parte lastimada, y es además indispensable para ocurrir á mil accidentes por la multitud de propiedades que posee. Para mayor comodidad, se vende en frascos chicos, medianos y grandes á los precios de 4, 10 y 20 reales, en la farmacia del referido Doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 3, donde tambien existe el depósito de la elaborada en Colmar por los señores Violand y C., farmacéuticos de aquella capital del alto Rin.

—¡Ah! puedo morir ahora.

El último reflejo de la vida pareció lucir sobre su rostro empañado ya por el álito de la muerte.

—Hermano, dijo el padre Elzear con voz austera levantándose: este joven va á morir.

Comprendió Raimundo V que los postreros momentos de Erebo pertenecían á Dios: abrazó á su sobrino, hizo venir á Luquin y Laramés para que le llevaran, y se salió con Reina.

El comendador habia permanecido mucho é inmóvil, siempre sentado sobre el lecho de su hijo moribundo.

Raimundo V le envió á Peyrou, esperando que su vista le volviera acaso en sí.

El vigía, al acercarse á Pedro des Anbiez, le dijo:

—Señor comendador, venid.

Ya fuese que la voz de Peyrou que tanto tiempo habia no escuchaba le hiciese demasiada impresion... ya que obedeciese á un instinto indefinible, levantóse el comendador y siguió á Peyrou: ¡Ay! sin echar siquiera una última mirada sobre su hijo...

Quedó el padre Elzear solo con él. Un cuarto de hora despues Erebo no existia.

Fué sepultado en el cementerio de la Ciotat. Los penitentes negros y grises de la villa compusieron su fúnebre comitiva: terminada la ceremonia se dispersaron.

Uno solo persistió largo tiempo sobre su tumba. ¡Cosa estraña! Este no habia tomado parte en los cánticos ni ritualidades de la iglesia; no habia derramado agua bendita sobre el féretro... Y permaneció hasta la noche. Entonces se volvió á pasos lentos á una ensenada en que halló un botecillo, y se metió en él.

Este fingido penitente era Hadji: habia dejado su jabeque con las velas izadas, y venido á tierra atropellado por todos los peligros, por rendir el último homenaje á la memoria del joven que, no obstante, habia contribuido á perder.

Desde entonces no volvió á oirse hablar del bohemio.

Pedro des Anbiez hasta el fin de sus días continuó en un estado que ni era de razon ni de demencia. No se le oyó jamás pronunciar una sola palabra, aunque siguió habitando la Casa-fuerte.

No respondió á pregunta alguna. Iba todas las mañanas á sentarse junto á la tumba de su hijo, y permanecía allí hasta la tarde absorto en una meditacion profunda. Peyrou no le dejaba, pero no parecia que el comendador echaba de ver su compañía.

El padre Elzear, tras algunos meses de residencia en la Casa-fuerte, volvió á emprender su vida aventurera de redentor de cautivos, hasta que su edad no le permitió viajar mas.

Reina se desposó con Honorato de Berrol. Vivió fiel al recuerdo de Erebo.

El caballero algunos años despues se casó, y Reina fué para él y su esposa la mejor de las amigas.

Raimundo V curó de sus heridas y cabalgó aun largo tiempo sobre Mistranon.

El cardenal Richelieu, informado de la valerosa conducta del baron en el desembarque de los piratas, cerró los ojos sobre los atropellamientos del viejo descontento respecto á maese Isnard.

Poco tiempo despues, el mariscal de Vitry fué enviado á la Bastilla á consecuencia de desavenencias con monseñor el arzobispo de Burdeos. Raimundo V se consideró vengado; y tanto por reconocimiento al cardenal,